



Rehabilitan Oficio en prisión

Texto: **ALEXIS ORTIZ**
Foto: **JORGE ALVARADO**

En el penal de Santiaguillo, en el Estado de México, la Fundación Evita brinda cursos de costura a las reclusas a fin de que éstas produzcan artículos para venderlos en el exterior y así ellas obtengan recursos para cubrir sus necesidades dentro de la prisión, como jabón y papel sanitario. **NACIÓN A14**

Definen 150 zonas de arranque de la Guardia Nacional

- Cancún, Reynosa e Iztapalapa, entre las elegidas
- ONG acusan: hay una militarización disfrazada

MANUEL ESPINO
—nacion@eluniversal.com.mx

El gobierno de México determinó dónde ubicará a los primeros elementos de la Guardia Nacional, cuando estén listos en tres meses. Serán desplegados gradualmente en 150 de las 266 regiones territoriales en las que se dividió el país para enfrentar la crisis de inseguridad.

Tijuana, Ciudad Juárez, Acapulco, Cancún, Manzanillo, Cajeme, Monterrey, Coahuila, Reynosa, Ecatepec, Lagos de Moreno, Guadalajara, Culiacán, Ciudad Cuauhtémoc, Salamanca, Irapuato, Celaya, Uriangato, Tlajomulco, Chilpancingo y Nuevo Laredo son parte de las ciudades prioritarias debido a los altos índices de violencia que enfrentan.

Otros municipios a los que se enviará a los uniformados son Los Cabos, Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Tlajomulco, Chalco, Chimalhuacán, Naucalpan, Apatzingán, Lázaro Cárdenas, Morelia, Mazatlán, Hermosillo, Matamoros, Reynosa, Chilapa, Zihuatanejo, Iguala y Tepic.

Desde febrero pasado operan 6 mil 643 elementos de las policías Militar, Naval y Federal en 13 de 21 regiones etiquetadas como focos rojos. Las autoridades federales estiman un

“De confirmarse que el reclutamiento y la operación de la guardia estarán a cargo de militares, lo único civil de esa institución será su disfraz administrativo”

“En ningún lugar del mundo se atienden los robos o las extorsiones con soldados, aunque se les llame ‘guardias’”

CARTA DE 159 AGRUPACIONES CIVILES DIRIGIDA A AMLLO

estado de fuerza de 80 mil guardias en este año (35 mil militares, 8 mil marinos, 21 mil 170 reclutas y 18 mil policías federales). Además, prevén solicitar asesoría al gobierno de Canadá, que cuenta con una Guardia Civil, para fortalecer las tareas de seguridad del nuevo cuerpo.

De acuerdo con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), cada tres o cuatro meses se desplegarán bloques de elementos para ir cubriendo las zonas hasta llegar a las 150 en una primera etapa. En las de alta incidencia delictiva serán enviados grupos de 600 efectivos, en las de nivel medio, 450, y en las de nivel bajo, 300, según el plan de acción de la SSPC.

Ayer, organizaciones de la sociedad civil hicieron pública una carta dirigida al presidente Andrés Manuel López Obrador en la que acusan que la Guardia Nacional se está convirtiendo en un instrumento de militarización de facto.

Dice la carta: “De confirmarse que el reclutamiento, la capacitación y la operación de la guardia estarán a cargo de miembros de las Fuerzas Armadas, lo único civil de la guardia será su disfraz administrativo.

“Sería una militarización que no se atreve a decir su nombre, una simulación y una traición al sentido de la reforma que aprobó el Congreso. Sería, además, un atentado contra el proyecto de un país democrático que fortalece el Estado de derecho y que coloca la defensa de los derechos humanos como la máxima prioridad”. **NACIÓN A10**

Sale caro a CFE regalar la luz a sus empleados

● La empresa destina más de 1,500 millones de pesos en 2018 para cubrir esta prestación

CARGA

72,420

NOÉ CRUZ SERRANO
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

A la Comisión Federal de Electricidad (CFE) le salió caro regalar la luz a 72 mil 420 empleados de base, pues tuvo que gastar mil 548.8 millones de pesos para darles esa prestación durante el año pasado.

El contrato colectivo de trabajo vigente entre la empresa y el sindicato da derecho al suministro equivalente a 350 kilowatts-hora (kwh) mensuales, beneficio del que gozan 14 mil 319 trabajadores de confianza y 58 mil 101 sindicalizados.

La prestación, que se otorga desde hace 45 años, se paga por la vía del efectivo o en especie.

Aquellos trabajadores en donde existe red de distribución de la CFE reciben la ayuda mediante el suministro del fluido eléctrico. En los lugares en donde no la hay se da la ayuda equivalente al costo de 350 kwh mensuales, es decir, en efectivo, a través de la nómina.

Los datos de la empresa muestran que cuatro de cada 10 trabajadores obtienen la prestación en efectivo, mientras que el resto recibe la energía eléctrica en sus viviendas.

Los números proporcionados por la Gerencia de Relaciones Laborales de la Dirección Corporativa de Administración de CFE sólo se refieren a los trabajadores activos, por lo que

EMPLEADOS de la Comisión Federal de Electricidad reciben la prestación de tener energía eléctrica gratuita en sus hogares.

45

AÑOS ha sido el lapso en que los empleados de la CFE han gozado de este beneficio, el cual se cubre tanto en especie como en efectivo.

no menciona los montos relacionados con los 49 mil 233 jubilados, quienes también son beneficiados con esta prestación.

La decisión de dar el fluido eléctrico por el equivalente a 350 kwh es porque el volumen resulta suficiente para cubrir las necesidades de una vivienda promedio con aparatos electrodomésticos, como una lavadora, licuadora, plancha, televisor, refrigerador, al menos seis focos de 60 watts cada uno, un microondas, monitor y computadora, entre los más importantes.

CARTERA A30

INICIA SHOW ELECTORAL



Puebla.— Al grito de “me canso ganso” el candidato de Morena a la gubernatura de Puebla, Miguel Barbosa, comenzó su campaña con el compromiso de ganar las elecciones el 2 de junio. Su evento fue animado por la botarga de un ganso. Los aspirantes del PRI y el PAN también arrancaron. **ESTADOS A26**



NUEVA DERROTA... Y SE VA CARDOZO

El Guadalajara cae ante Pumas, lo que provoca el cese del DT. Alberto Coyote, interino. **B1**

CULTURA

LA RUTA OLVIDADA

EN MORELOS, LOS MUSEOS Y SITIOS EMBLEMÁTICOS DE ZAPATA LUCEN ABANDONADOS. **C7**



CONGELAN EL TONY MEXICANO

Por falta de apoyo de las autoridades, los Premios Metropolitanos de Teatro son suspendidos. **C1**



LOS DRAGONES EN LA CIENCIA

Científicos contribuyen a armar el rompecabezas de estos seres mitológicos. **C8**



José A. Crespo

“Si se buscaba un acercamiento con España y el refrendo a la conciliación, la torpeza del gobierno arrojó justo lo contrario. No hay oficio diplomático”. **OPINIÓN A17**

\$19.70

DÓLAR AL MENUEDO